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ROYAL-TIMES 
～ロイヤルホームの新しい生活～ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

写真=4F庭園 ボケの花 

桃の節句 

小森 公美 

2021年 3月10日 

 桃の節句は、古くは「上巳の節句」と言われていた

そうです。巳（蛇）が冬眠から目覚めて脱皮し、命の

再生を図るように、春に禊祓いをして再出発に備える

意味があるようです。 

 幼馴染の家に五段飾りがあり、この時期には手にと

ってままごと遊びをしていました。着色されていない

優しい木の色の人形や家具は、小さくて本当にかわい

らしかったのを覚えています。 

上巳の節句では人形に災い等を乗り移し、川や海に

流していたとの事です。これに雛遊びと呼ばれるまま

ごと遊びが融合して宮廷で行われるようになったのが

600年ほど前だそうです。 

 幼かったとは言え、友達の家の雛人形でままごと遊

びをした事が気になっていたのですが、元々は遊ぶた

めの物だったと知って少しだけ安心しました。親御さ

んはどんな思いで見守ってくれていたのかわかりませ

んが、旧友には今更ながら感謝の思いです。 

 

 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

写真=2月のスペシャルメニュー  柔らか若鳥のオレンジソース煮、マカ

ロニ玉子サラダ、ジャーマンポテト、レアチーズのセルクルムース、オニオンスープ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

写真＝1Fに飾られた雛人形 

職員と入居者様と雛人形を見ている場面(2021年3月2日) 

 

雛人形を飾りました 

石井 太一 

2021年3月15日 

いよいよソメイヨシノの開花が発表され、春らしさ

が一層際立つ季節が訪れようとしています。ホーム沿

いを流れる麻生川一帯をソメイヨシノで覆う日も近い

のではないでしょうか。毎年恒例の地域イベントであ

る「麻生川桜まつり」は残念ながらコロナ禍により中

止が決定しているそうです。今年は静かに、ご入居者

様と共に桜の花を眺められれば良いと考えておりま

す。ホームでは先日、雛人形を1F正面玄関前に飾らせ

ていただきました。例年はご入居者様とスタッフが共

同で雛壇を飾っていくのですが、今年は緊急事態宣言

に考慮し、レクリエーション担当介護士の中易が実施

致しました。 

 完成した雛人形をスタッフ付添いのマンツーマンで

ご入居者様にご覧になっていただきました。 

「お雛様を今年も飾りましたよ。3月3日は桃の節句、

お雛様の日ですね。」とお一人のご入居者様にお声掛

けをすると、「んんっ」と目を丸くされながら、車椅

子上で前傾姿勢になり、じっと雛人形を見つめられて 

 

いらっしゃいました。 

ご自身が子どもだった頃、もしくは、娘様を育てら

れていた頃の事を思い出していただけたらと思いなが

らコミュニケーションをさせていただきました。 

例年、雛人形の飾りつけにご参加いただいていたご

入居者様にお話を伺いました。 

スタッフ「今年は、この様な事態となり雛人形を盛

大に雛壇で飾り付ける事は自粛させていただきまし

た。（上記写真）少し寂しい雛祭りとはなってしまい

ましたが、いかがでしたでしょうか。」 

ご入居者様「お雛様と言えば赤い毛氈よね。あれが

雛人形を引き立たすのよね。特に凝った飾りつけをし

なくても、横にぼんぼりや菱餅を飾れば、お雛様って

感じになります。」 

「〝どうぞ皆さん一年無事に元気にしましょうね〟

と一緒にやっている気持ちになれるわ。」と笑顔で答

えていただきました。 

 来月には、いよいよ新年度となります。区内屈指

の桜スポット、麻生川にふさわしい清らかな年となる

事をチーム一同願っております。 

 

今月のトピック  
・お買い物代行サービス ・委員会活動報告(業務の電子化) ・スタッフ紹介 
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お買い物代行サービス 
 

スタッフ紹介 
2021年3月12日 

氏名： 石井 太一  

(いしい たいち) 

入職日：2018年1月17日 

職種：介護福祉士 

所属：2F 

配置：2F 

ご挨拶： 私は2009年に福

祉専門学校を卒業し、県内の介護保険施設を中

心に介護士として勤務をしてまいりました。

2018年よりロイヤルホームに入職し、日々気づ

きに溢れた充実した日々を送らせて頂いており

ます。今後も介護福祉士としての専門性を高め

る学習を深めていき、ご入居者様の日常生活支

援に繋げてまいりたいと考えております。 

 

氏名：屋敷 順子  

(やしき じゅんこ) 

入職日：2018年11月1日 

職種：介護福祉士 

所属：3F 

配置：3F(サブマネージャー) 

ご挨拶：介護士として3階

ご入居者様の日常のお手伝いをさせて頂いてお

ります。私も年を重ね御年配のお気持ちや身体

の変化が分かるようになました。日々の介護の

在り方を今一度、丁寧に心通わせられる姿勢で

取り組んでいきたいと思います。人生の大先輩

の有難いお言葉は日々の励みになり又、私自身

の成長にもつながっています。今後ともよろし

くお願いいたします。 

 

振り返り 

岡 聖史 

2021年2月27日 

浦島太郎は竜宮城で楽しい時を過ごし、村に戻る

と何十年という月日が過ぎたことを知ります。「そ

んなつもりではなかった」と表現するのは、今も昔

も変わらず「周りを見ていませんでした」、あるい

は「自分の事しか見えていませんでした」の言い換

えなのかもしれません。ワクチンの接種や緊急事態

宣言の解除が話題に上がるようになり、人も数字も

再び動くことが予想されます。医療・介護に携わる

我々は、「そんなつもりではなかった」と思わず口

から出てしまうような事態に陥らないように、日々

緊張感をもって業務にあたって参ります。 

 

前原 咲奈、岡 聖史 

2021年3月12日 

毎週水曜日に、柿生駅前のファミリーマート

で、買い物代行を行っています。事前に聞き取

りを行い、各階のご入居者様それぞれ、日用品

からご飯のお供、おやつやお飲み物を購入され

ています。ご入居者様は、毎回同様の商品(必

需品)を依頼されることが多いので、居室担当

がよく把握しています。 

  納品されてきた商品は、事務所の職員が確認

し、各階と厨房職員に渡します。お食事と一緒

に提供するものがあるご入居者様もいらっしゃ

るので、その商品は直接、厨房職員に渡しま

す。その後、各階の職員と厨房職員で再度、確

認し、ご入居者様にお渡ししています。 

  コンビニエンスストアといえば、毎月2回の

頻度でホームにくるローソンの移動販売もコン

ビニ欲求を満たしてくれます。ちょっと寄っ

て、「あっ、これいいな」とついつい買ってし

まうあの欲求です。これはファミリーマートの

必需品の購入では解消されません。本来であれ

ばデパ地下でお買い物ができれば良いのです

が、新型コロナウイルスとの戦いはまだつづき

そうです。 

  中々、外出して買い物ができない中で、代行

という形ではありますが、食事は皆様の楽しみ

の一つだと思いますので、生活の質を高められ

るように努力して参ります。 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

柿生駅北口ファミリーマート 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

写真=2021年2月13日 買い物代行の納品時 
 

 

 

 

委員会活動報告 (業務の電子化) 

岡 聖史 

2021年 3月15日 

業務委員会ではペーパーレスの業務を目指して、
電子化を進めています。介護ソフトを利用した介護
業務の効率化は、比較的早い段階から始まっていま
したが、数ある書類を電子化するのは長い道のりと
なっていました。しかし、補助金の機会にめぐまれ 

ホーム内にWi-Fiアクセスポイントを設置する計
画が持ち上がりました。これにより、ipadの利
便性が増し、ご入居者様へのサービス提供状況
を確認しながら遂行できる予定です。これまで
は職員全員が「確認しながら提供」という状況
には至っていませんでした。その為、職員はご
入居者様のスケジュールを暗記するしかなく、
覚えきれない部分も少なくありませんでした。 

その結果、“忘れてしまう”場面もありご迷惑をおかけ
していました。 
また、Wi-Fiが利用できないが為に諦めていた、見守り

介護ロボットも利用できる可能性が高まり、より安全な
環境が整うのではないかと期待しています。 
ただし、現段階ではWi-Fiの届く範囲は限定的とのこと

です。全てのご入居者様のお部屋でご利用いただける段
階ではございませんのでご了承ください。 

 

お知らせ 

 緊急事態宣言の延長を受け、ロイヤルホームで

も外出自粛中です。 3月には医療従事者のワ

クチン接種が開始される予定とのことですが、具

体的な話には至っていない状況です。  

3月末には桜の開花が予想されます。車の中

からでも皆さんに観ていただけたら、と願っている

今日この頃です。  

写真= 3月15日 4F庭園 お散歩の様子 

 


